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Большом Энциклопе-
дическом словаре сло-
ву «граффити» дает-

ся следующее разъяснение: 
«Граффити (от итал. graffiti) - 
различные надписи, рисун-
ки и знаки, процарапывае-
мые или наносимые краской 
на стены. Могут быть магиче-
скими заклинаниями, тайны-
ми символами религиозных 
сект, могут носить чисто быто-

вой характер, обозначая соб-
ственность или являясь своео-
бразной перепиской, обменом 
информации». 

И действительно, многие 
здания в нашем городе усеяны 
непонятными нам «готически-
ми» буквами, иероглифами. 
Что они означают, известно за-
частую лишь авторам «настен-
ной росписи» – подросткам. 
То, что в результате их «твор-

чества» красавица-Истра при-
обретает облик трущобы, их 
не заботит. Достать баллончик 
с краской-аэрозолем, пару раз 
нажать на кнопку – вот и вы-
несено на всеобщее обозре-
ние отношение к обществу, к 
городу. Тем более, что купить 
краску в магазине – дело двух 
минут.

А работникам ЖЭУ прихо-
дится выискивать средства и 
закрашивать все эти «художе-
ства». Причем, подобрать кра-
ску по нужному колеру фасада 
здания – дело непростое. Для 
того, чтобы здание выглядело 
аккуратно, приходится про-
крашивать довольно большие 
площади, и не по одному разу. 

На это уходят немалые деньги. 
Те самые, которые мы, жители 
Истры, выкладываем из своих 
кошельков, оплачивая содер-
жание жилого фонда. 

В конце апреля – начале 
мая в Истре были обновле-
ны фасады домов на улицах 
Адасько, Ленина, Юбилейной 
и других, на многих примы-
кающих к ним электро- и те-
пловых подстанциях. Увы, 
свежевыкрашенные фасады 
радовали горожан не слиш-
ком долго – новые черные аэ-
розольные «змеи» уже замыс-
ловато извиваются на чистых 
стенах и дверях подъездов и 
жалят глаз своими узорами. 

Окончание на стр. 3

ЭТИ РАЗНЫЕ ГРАФФИТИ
Свежеоштукатуренные дома в Истре снова испорчены 

черными надписями – граффити

Май. Прекрасная погода. Тянет на улицу. Снова и снова 
подростки в раздумье – чем занять себя вне дома? 
Слоняться без дела – скучно, а придумать занятие по 
душе – сложно. Правда, некоторые молодые люди все 
же находят себе увлечение – краской из баллончика 
разрисовывают стены, заборы, пристройки, гаражи. 
Это в современном языке называется - граффити.

АКТУАЛЬНО

К борьбе с пожарами 
будь готов!

13 мая 2011 года в Павлово-Посадском районе 
губернатор Московской области Борис Громов провел 
занятия по подготовке к пожароопасному периоду 
с главами 27 наиболее пожароопасных районов 
Подмосковья. 

Как отметил Борис Громов, цель занятий — еще раз посмо-
треть и окончательно уточнить порядок действий главы муни-
ципального образования и администрации района, городов и 
поселений, оперативного штаба, своих и привлекаемых сил и 
средств как на период повседневной работы, так и на так на-
зываемый угрожаемый период и период начала лесоторфяных 
пожаров.

Каждому главе района на совещании раздали пакеты до-
кументов с соответствующими указаниями губернатора 
Московской области и планом действий главы в пожароопас-
ный период. 

Борис Громов поручил главам начать проведение повсемест-
ной масштабной информационной кампании по оповещению 
населения, разъяснению им правил противопожарной безо-
пасности, доведению до сведения людей основных экстрен-
ных телефонов и фамилий ответственных за тушение пожа-
ров лиц и т. д. 

После совещания главы муниципальных образований во 
главе с Борисом Громовым проехали к местам проведения 
практических занятий в зоне торфяников. На одном из лесо-
торфяных участков губернатору и главам продемонстрирова-
ли технологию обводнения торфяников и результаты выпол-
ненных работ. 

Подводя итоги занятий, губернатор отметил, что на дан-
ный момент область вполне готова к пожароопасному перио-
ду, работа в муниципальных образованиях проведена доволь-
но большая. Однако, по его словам, это далеко не все. «Сделано 
много, а предстоит сделать еще больше», - сказал он.

Соб. инф.
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«Подари 
выпускное платье»

По инициативе первого заместителя 
главы администрации Надежды 
Дёмкиной в Истринском  районе 
с 23 мая стартует благотворительный 
проект «Подари выпускное платье». В 
своем обращении к жителям нашего 
района Надежда Ибрагимовна, 
в частности, сказала:

«Дорогие друзья! Июнь – начало лета, пора 
цветения и светлых ночей, лучшее время в 
году. А еще это пора выпускных балов, первых 
балов в нашей жизни. Никто из нас не забудет, 
какими нарядными, счастливыми выглядят в 
этот день выпускники. Какими глазами, пол-
ными радостных слез, провожают своих вы-
росших детей родители…

Вот и в этом году приближается выпускной 
в школах нашего района. Каждая выпускница 
видит себя в этот день необыкновенной, са-
мой красивой. Но не все семьи, вырастившие, 
выучившие своих умниц и умников, положив-
шие на это столько сил и труда, с легкостью 
могут позволить себе приобрести ребенку ве-
черний наряд. Я обращаюсь к вам с призывом 
– давайте поможем! Мы бережно храним вы-
пускные платья, но вряд ли когда-нибудь снова 
наденем. Так давайте подарим их! Давайте да-
дим своим любимым нарядам вторую жизнь и 
на минутку почувствуем себя волшебниками! 
Помочь нарядиться на бал – что может быть 
красивее и добрее!»

Платья, костюмы и аксессуары к ним прини-
маются в чистом виде с 23 мая по 3 июня 2011г. 
с 16.00 до 19.00 по адресу: г.Истра, ул.Ленина, 
д.6 (в помещении Клуба «ИСТОК»). 

Выпускники-2011, приглашаем вас вы-
брать наряд для выпускного бала в воскресе-
нье, 5 июня 2011 г., в 12.00 по адресу: г.Истра, 
ул.Ленина, д.6 (в помещении Клуба «ИСТОК»).

Управление по молодёжной политике 
Истринского района

Такое мероприятие 
состоялось впервые, но 
организаторы – областной 
Комитет по физической 
культуре, спорту, туризму 
и работе с молодежью 
говорят, что оно станет 
традиционным. 

П
риглашение, пришед-
шее  на адрес Истринской 
специальной  (коррек-

ционной) общеобразователь-
ной школы-интерната, в которой 
живут и обучаются дети с пол-
ной или частичной потерей слу-
ха, стало приятной неожиданно-
стью для ее воспитанников. Хотя 
воспитанники школы актив-
но участвуют во всех областных 
мероприятиях. 

Участие в спартакиаде прини-
мали также дети с ограничен-
ными возможностями зрения и 
опорно-двигательного аппарата. 

Команда, представляющая 
Истринский район, состояла 
из двенадцати человек. Юноши 
и девушки состязались в трех 
видах спорта. Легкая атлетика 
включала в себя бег на дистан-
ции 100, 800 и 1500 метров, тол-
кание ядра и прыжки в длину. В 
плавании предстояло преодо-
леть 50 м брассом и 100 м воль-
ным стилем. И в заключение ко-
манды соревновались в турнире 
по настольному теннису.  

Участники  получили грамо-
ты и медали за личные победы и 
кубок за второе место в общеко-
мандном зачете по настольно-
му теннису.  Награды за три пер-
вых, одно второе и одно третье 
место в легкой атлетике, а так-
же за одно второе и два третьих 
места в плавании наши  ребята 
привезли домой. 

Помимо этих состязаний 
на спартакиаде проводились 
викторины на тему спорта. 
Также для команд состоялся 
вокально-хореографический 
концерт. Все без исключения 
воспитанники школы остались 
довольны этой поездкой, и но-
вых впечатлений  ребятам хва-
тит надолго.

Особую благодарность 
школа-интернат и директор 
Сергей Куликов выражают гла-
ве Истринского района  Анне 
Щербе за помощь в организации 
этой поездки.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото предоставлено 

школой

ДОСТИЖЕНИЕ

НОВАЯ ТРАДИЦИЯ
В Подольске  на спортивной базе олимпийского резерва проходила юношеская 

летняя спартакиада инвалидов Подмосковья

В КРАСНОМ ПОСЕЛКЕ 
РЕМОНТИРУЮТ ВЗУ

Самое главное майское событие 
– День Победы - в Обушковском по-
селении праздновали торжествен-
но и сердечно. В сквере у Дома куль-
туры состоялся митинг, ветеранов 
поблагодарила за ратный и мир-
ный труд в годы войны глава по-
селения Надежда Михарева. Была 
отслужена панихида в память по-
гибших. Работала полевая кухня. 
По слова Надежды Викторовны, в 
ближайших планах администра-
ции – реконструкция воинского 
захоронения в деревне Чесноково. 
Жители поселения с удовольстви-
ем отметили, что к празднику опе-
ративно были проведены работы 
по уборке территории, санитарной 
очистке ее, вырезке сухостоя и об-
резке кустарников, высадке цветов.

На вопрос, чем сейчас занята 
администрация, глава ответила: 
«Устраняем аварию на водопрово-
дных сетях. Приступили к ремон-
ту ВЗУ в деревне Красный посе-
лок. Этот объект поступил к нам в 
«дар» от собственника в плачевном 
состоянии и на его модернизацию 
придется направить два  миллиона 
рублей. Зато жителям деревни бу-
дет гарантировано лучшее обеспе-
чение водой. Готовим документы 
к публичным слушаниям по гене-
ральному плану сельского поселе-
ния, которые состоятся 10 июня».

В заключение Надежда 
Викторовна отметила: «Радуемся 
успехам вокальной группы на-

шего Покровского Дома культу-
ры. Певуньи выступили с майски-
ми концертами в Истре, Кострово, 
Красногорске, в «Княжьем озе-
ре», зрители их встречали апло-
дисментами. Заботы о транспорте 
для поездки администрация взя-
ла на себя. Еженедельно по сре-
дам в Покровской библиотеке про-
ходит чтение Акафиста Покрова 
Пресвятой Богородицы для груп-
пы верующих. Когда позволяет вре-
мя, я тоже в этом участвую».

БЛАГОУСТРАИВАЮТ 
ТЕРРИТОРИЮ У ПРУДА

По словам заместителя главы 
городского поселения Снегири 
Татьяны Ивановой, сейчас для ад-
министрации главное – поддер-
жание чистоты на территории, 
особенно вдоль Волоколамского 
шоссе, а также распиловка и 
уборка веток от пострадавших в 
ненастье деревьев. За май выве-
зена 61 машина с таким грузом. 
Администрация заказала и полу-
чила 15 дополнительных контей-
неров и 10 урн для мусора. По два 
контейнера установлены в част-
ном секторе на улицах Южной и 
Железнодорожной. Урны будут 
расставлены по территории по-
селка, одна из них уже стоит воз-
ле школы.

На кладбище в Садках опили-
ли деревья, поставили новый бун-
кер для мусора, возле него сде-
лали закрывающиеся ворота, 
чтобы граждане, проезжающие по 

Волоколамке, не бросали в бункер 
бытовые отходы.

Преображается этой весной 
территория возле пруда в дерев-
не Ленино на мемориале. Пруд по-
чистили, побелили деревья во-
круг него, работы продолжаются. 
Делается это по инициативе район-
ной администрации, средства вы-
деляются из районного бюджета.

БУДЕТ В СЕЛЕ ФОНТАН
При активном участии жите-

лей села Онуфриевское прошел 
месячник по благоустройству. 
Приведены в порядок придомо-
вые территории, побелены дере-
вья, покрашено ограждение по ули-
це Центральной. Преображается 
центр села, где заложен парк воз-
ле памятника землякам, погибшим 
в годы войны. Здесь стоят скамей-
ки, тротуарной плиткой выложе-

ны дорожки, формируются газоны, 
ведутся работы по установке фон-
тана. Предположительно он будет 
открыт нынешним летом. С замеча-
тельной инициативой выступили 
жители села супруги Бороненковы: 
они высадили в парке саженцы со-
сен (на снимке).

В поселении прошел вечер 
«Умники и умницы», посвященный 
Дню семьи. Его организовали и 
провели сотрудники ДК и библио-
теки. И еще немаловажное событие 
в жизни сельской детворы: при фи-
нансовой поддержке секретаря пер-
вичного отделения Онуфриевское 
политической партии «Единая 
Россия» Романа Володина уча-
щимся местной школы была пре-
доставлена возможность побывать 
на экскурсии в Звездном городке в 
Центре подготовки космонавтов.

Ирина ОГОРОДНОВА

ПОСЕЛЕНИЯ

«Центр села преображается»
В поселениях района продолжаются работы по благоустройству

АНОНС

«Ваше величество 
сцена»

Под таким названием 21 мая, в субботу, 
в Глебовском Доме культуры пройдет 
театральная шоу-программа детской 
образцовой театральной студии 
«Эксперимент», которой в этом году 
исполняется 20 лет.

Детская театральная студия ведет свое 
начало с 1991 года, ее бессменный худо-
жественный руководитель и режиссер – 
Нина Щеглова, актриса молодежного теа-
тра «Шанс» и Истринского драматического 
театра. 

В 1996 году студии присвоено звание 
«Образцовая», она является призёром все-
российских смотров, неоднократным ла-
уреатом областных смотров-конкурсов, 
фестивалей любительских театральных 
коллективов. 

Среди постановок студии – новогодняя 
сказка 1991 года Е. Гершуни и Р. Славского 
«Приключение Чипполино на ёлке», «Кошкин 
дом» С. Маршака, драматическая хрони-
ка Т. Кабинетской «Чудо во граде Муроме», 
лирико-драматическая хроника по расска-
зам Б. Васильева «А времени не было…», по-
ставленная к 60-летию Великой Победы в 
2005 году, литературно-музыкальный спек-
такль «Легенда о Сергее Есенине» С. Куняева, 
поставленный к 100-летию великого рус-
ского поэта, и многие другие. Из послед-
них спектаклей – мифы и легенды древнего 
мира «Музы. Суд Париса» И. Кузнецовой. 

Зрители всегда горячо приветствуют по-
становки детского коллектива, ведь талант 
мальчиков и девочек поселка Глебовский в 
надежных руках опытных театралов и про-
фессиональных педагогов.

Ждем вас на шоу-программе 21 мая в 17 
часов!

Соб.инф. 
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КОНКУРС

Моя семья - 
моё богатство

13 мая в ДК Бужарово прошел конкурс 
«Самый родной», посвященный 
Международному  дню семьи. В 
нем принимало участие 10 команд, 
состоящих из самых близких и 
родных  людей.

 В каждой команде было по два человека. 
Участвовали мамы с дочерьми, сестры, ба-
бушка с внучкой.  Конкурс состоял из двух 
туров: в первом – «Аллея знакомств» – кон-
курсанты представляли себя зрителям и 
жюри. Во втором туре  (вокальный кон-
курс) они пели песни и говорили проник-
новенные слова  о том, что такое семья, и ка-
кую ценность она представляет. Свои самые 
светлые и искренние чувства конкурсанты 
выражали в стихах, шедших от сердца. И не 
раз можно было заметить слезы, блестящие 
у них на глазах. Болельщики же всячески 
поддерживали участников.

Как в такой ситуации выбирать лучших? 
Ведь все участники – это люди, не при-
выкшие к сцене. Посовещавшись, жюри 
приняло самое верное решение - первого 
места удостоилась каждая команда, ведь 
в таком мероприятии победа отнюдь не 
главное.  

  Этот конкурс проводился впервые, но 
в планах организатора Татьяны Токаревой 
сделать его традиционным. Спонсорами 
праздника стали отдел по молодежной 
политике и ООО «Истринская молочная 
компания».  

Жаль, что в нашем районе не развито 
проведение непрофессиональных кон-
курсов, в которых могут принимать уча-
стие обыкновенные люди, ведь такие ме-
роприятия очень сближают. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

МЕРОПРИЯТИЕ

Для самых любимых

Дорогим сердцу подарком стал для 
родителей праздничный концерт 
«Если ты рядом», подготовленный 
юными павлослободчанами к 
Международному дню семьи, 
отмечаемому 15 мая. 

В украшенном детскими рисунка-
ми зале Дома культуры царила по-
настоящему семейная атмосфера. 
Самые неравнодушные зрители на све-
те – мамы и папы – с нескрываемым 
волнением слушали поздравления в 
стихах, смотрели танцевальные и теа-
тральные постановки.

Маленькие артисты продемонстри-
ровали родителям, чему они научились 
за этот год в хореографической сту-
дии «Жар-птица», руководит которой 
А.Б. Седова. Участники концерта с ин-
тересом смотрели слайд-шоу из фото-
графий, наглядно рассказывавших, как 
проходят занятия в хореографическом 
ансамбле. Не меньшее впечатление про-
извел показ слайд-шоу фотографий не-
скольких павлослободских семей, чья 
судьба вызывает искреннее уважение 
у односельчан – это золотые юбиляры, 
любящие друг друга молодожены, мно-
годетные семьи.

Кстати, для ребят из многодетных 
семей в этот вечер в Центре развития 
и творчества «Песочница», располо-
женном в Доме культуры, была прове-
дена благотворительная акция – дети 
всех возрастов могли посетить специ-
ально организованные развивающие 
занятия.

 Участники праздника увидели так-
же развернувшуюся в стенах ДК пере-
движную фотовыставку «Дорога к хра-
му», объединившую работы молодых 
жителей нашего района.

Елизавета МАКЕЕВА

Наши читатели знают, что 
проект федерального закона 
«Об основах охраны здоровья 
граждан в РФ» вызвал 
большой общественный 
резонанс: недавно 
правительство внесло его  в 
Государственную Думу. 

Н
о прежде чем депутаты нач-
нут работу по законопро-
екту, пройдут парламент-

ские слушания, его рассмотрят в 
законодательных органах субъ-
ектов Российской Федерации. 
Подробности мы узнали у депута-
та Мособлдумы Галины Уткиной. 
Она рассказала, что 11 мая на рас-
ширенном заседании думского 
Комитета по вопросам охраны здо-
ровья также был обсужден проект 
федерального закона.   

- Мы давно ждём федеральный 
закон для нашей системы здра-
воохранения, ведь прежний при-
няли в 1993 году, и безусловно, он 
устарел, да и многое в нашей стра-
не изменилось за последнее время. 
Законопроект очень объёмный, он 
предусматривает 19 новых поня-
тий: от таких, как «медицинская ор-
ганизация», «медицинская помощь», 
«медицинское вмешательство», «ле-
чащий врач», «пациент», «права па-
циента» до такого понятия, как «тя-
жесть заболевания». Теперь есть их 
четкое определение.

В законопроекте уточняются 
полномочия различных уровней 

власти в сфере здравоохранения. 
У нас сейчас уже вступил в силу 
313-й федеральный закон, который 
предусматривает передачу полно-
мочий в сфере здравоохранения 
с муниципального уровня на ре-
гиональный с 1 января 2012 года. 
Органы местного самоуправления 
наделяются полномочиями по обе-
спечению организации оказания 
медицинской помощи в рамках 
муниципальной системы только в 
случае делегирования им соответ-
ствующих полномочий органами 
государственной власти субъек-
тов Российской Федерации в сфе-
ре охраны здоровья граждан.

Думаю, что если произойдет пе-
редача полномочий на региональ-
ный уровень, то управляемость от-
раслью в целом будет значительно 

выше. Ведь не секрет, что муници-
пальные образования имеют раз-
ный уровень финансирования, 
разный уровень бюджетной обе-
спеченности, поэтому и возможно-
сти по поддержке своих лечебно-
профилактических учреждений у 
них разные.

В будущем законе уточняют-
ся права граждан на выбор врача, 
уточняются виды медицинской 
помощи. Впервые на законо-
дательном уровне предлагает-
ся закрепить и раскрыть уже ис-
пользуемые в настоящее время 
понятия: «порядок оказания ме-
дицинской помощи», «стандарт 
медицинской помощи».  

Меняется порядок обеспечения 
лекарственными препаратами, 
порядок подготовки и аккредита-

ции медицинских и фармацевти-
ческих работников. Требования 
будут едиными по всей террито-
рии Российской Федерации. А в 
соответствии с законом об обя-
зательном медицинском страхо-
вании в стране вводится единый 
страховой медицинский полис. 
Итогом введения закона в дей-
ствие должно стать единообра-
зие подходов к оказанию меди-
цинской помощи пациентам.

Но, когда мы читаем законо-
проект, видим, что какие-то 
формулировки требуют дора-
ботки, поэтому необходимо бу-
дет вносить поправки. Понятно, 
что одним законом все сразу ре-
шить невозможно: потребуется 
ряд подзаконных нормативных 
актов. Но главное, что должны 
понимать жители нашей страны 
- организация работы лечебно-
профилактических учреждений 
будет проводиться в соответ-
ствии  с новыми финансово-
экономическими отношения-
ми государства. Будущий закон 
усилит ответственность орга-
нов государственной власти за 
обеспечение охраны здоровья 
людей. Он направлен на повы-
шение доступности и качества 
медицинской помощи, на защи-
ту прав пациента и прав меди-
цинских работников.

Наталья ВАСЕНИНА,
фото из сети Интернет

АКТУАЛЬНО

ПРЕЖНИЙ ЗАКОН В НОВОЙ ВЕРСИИ

Окончание. 
Начало на стр.1

Игорь Власов, директор 
Истринской школы №2, не 
раз сталкивавшийся с фак-
тами разрисовывания стен 
подростками, говорит, что 
это – серьезная проблема.

– Конечно, мы проводим 
с подростками работу по 
профилактике таких хули-
ганских действий. На класс-
ных часах и родительских 
собраниях рассказываем 
школьникам и родителям 
о необходимости береж-
ного отношения к имуще-
ству, к внешнему виду сво-
их домов и родного города. 
В конце мая в школах рай-
она будут подведены ито-
ги конкурса «Чистый дом 
и чистый подъезд», на ко-
тором дети и подростки 
собственными силами и 
при помощи родителей и 
педагогов приведут в по-
рядок стены своих домов 
и подъездов. Победители 
конкурса будут объявлены 
на Дне города и награжде-
ны призами.

Правда, есть в Истре и 
такие стены, которые не 
отпугивают росписями, 
а, наоборот, притягивают 
взгляд. В доме №2 по улице 
Адасько стена туристиче-
ского агентства «Горящих 
путевок» расписана ярки-
ми пальмами. Синее море 
и желтый песок манят же-
лающих отдохнуть и при-

обрести турпутевку. С 
противоположной сторо-
ны продуктовый магазин 
«ПБОЮЛ Алиев Н.М.» при-
влекает покупателей соч-
ными ананасами и яблока-
ми, нарисованными в стиле 
граффити. «Настенную ре-
кламу» предпринимателям 
помогли сделать молодые 
люди, которые начинали 
с уличных граффити, а те-
перь активно принимают 
участие в городских обще-
ственных мероприятиях, в 
московских фестивалях. 

Директор туристиче-
ского агентства Наталья 
Павликова рассказывает: 
к ним трижды приходил 
с проверками Технадзор, 
пока сотрудники фирмы 
не доказали, что аккурат-
но расписанная стена луч-
ше ужасных грязных ие-
роглифов и непристойных 
надписей.

– Да, мы знаем этих ре-
бят, – пояснила нам началь-
ник отдела по молодежной 
политике администра-
ции Истринского райо-
на Елена Бузлаева, – они 
ежегодно выражают же-
лание участвовать в ро-
списи городских стен. Мы 
договариваемся с руково-
дителями истринских ор-
ганизаций на предмет пре-
доставления этим ребятам 
«площадей для творче-
ства». Некоторые организа-
ции идут нам навстречу, и 
тогда стены тепловых под-

станций и котельных го-
рода расцветают голубыми 
касатками и переливчаты-
ми бабочками. Причем, у 
граффитистов есть неглас-
ный кодекс чести – стены, 
на которых поработали 
профи, не засоряются чер-
ными надписями.

Истринский отдел по 
молодежной политике вся-
чески поддерживает та-
ких граффитистов, выдает 
им краски для воплоще-
ния фантазий. Хотя, гово-
рит Елена Бузлаева, пред-
приятия и организации не 
всегда охотно идут на со-
трудничество с юными да-
рованиями. Однако в по-
следнее время просьбы 
руководителей магазинов 
и спортивных заведений 
города расписать их фаса-
ды звучат все чаще.

А нерадивым, слоняю-
щимся без дела подрост-
кам наш совет – идите в 
Истринский отдел по мо-
лодежной политике. Там 
вам выдадут яркие краски 
и выделят площадь, на ко-
торой вы сможете проде-
монстрировать всему го-
роду свои способности. А 
также принять участие в 
конкурсе граффити, кото-
рый состоится в День го-
рода. Ну а пока – рисуйте 
эскизы будущих проектов 
в альбомах, а не на стенах 
домов!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

СИТУАЦИЯ

Эти разные граффити
ПРАЗДНИК

В честь Победы
По традиции в селах Павловская Слобода и 
Рождествено в День Победы у мемориалов 
павшим воинам собирались сотни односельчан 
для того, чтобы поздравить ветеранов Великой 
Отечественной войны.

Подготовка к торжеству силами сельской админи-
страции, учреждений образования и культуры на-
чалась задолго: активисты при поддержке местных 
властей выпустили специальный номер газеты, по-
священный ветеранам. В него вошли воспоминания 
фронтовиков, стихи и рисунки школьников на воен-
ную тему.

В Павловской Слободе при поддержке местной ад-
министрации состоялся турнир по боксу, в котором 
приняли участие команды из Истры, Красногорска, 
Нахабино. Отрадно, что все бои выиграли хозяева со-
ревнования (тренер команды Вячеслав Комаров, орга-
низаторы Александр Русяев и Андрей Сизоненко). 

В праздничные дни ветеранов, тружеников тыла и 
других жителей двух сел тепло поздравил глава поселе-
ния Борис Лукьянов. Настоятель храма Благовещения 
протоиерей Владислав Провоторов призвал молиться 
за павших воинов. Затем представители организаций 
и жители села возложили венки и цветы к Вечному 
огню возле памятника Неизвестному солдату.

Продолжением праздника стали прошедшие в пар-
ке спортивные и развлекательные мероприятия.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото Александра ГОЛЬЦЕВА
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Мероприятие проведено 
в рамках программы 
восстановления 
Гефсиманского сада, 
которая планомерно 
осуществляется уже 
несколько лет подряд. В 
землю Гефсиманского 
сада участники 
мероприятия высадили 
тридцать пять молодых 
берез, елей, рябин и лип.

С
реди организа-
торов мероприя-
тия – Министерство 

экологии и природопользо-
вания Московской области, 
Историко-архитектурный и 
художественный музей «Новый 
Иерусалим», Воскресенский 
Новоиерусалимский ставро-
пигиальный мужской мона-
стырь, Истринский филиал 
Лесничества ФГУ «Мособллес» 
и Московское областное объ-
единение организаций про-
фсоюзов работников лесных 
отраслей, администрации 
Истринского района и город-
ского поселения Истра, управ-
ление лесного хозяйства по 
Москве и Московской области 

и движение молодых полити-
ческих экологов Подмосковья 
«Местные».

Высадка деревьев про-
изводилась в торжествен-
ной обстановке. Напутствия 
и слова поддержки участ-
никам акции сказали гла-
ва городского поселения 
Истра Юрий Савельев, на-
стоятель Воскресенского 
Новоиерусалимского ставро-
пигиального мужского мо-
настыря игумен Феофилакт, 
представители обществен-
ных организаций, которые 
также сажали деревья в саду.

Министр экологии и при-
родопользования Московской 
области Алла Качан лично 
участвовала в посадке моло-
дых деревьев. Кстати, Алла 
Сергеевна – житель наше-
го района. Проработав дол-
гое время в администрации 
Истринского района, она по-
нимает необходимость вос-
становления сада.

– 2011-й год был объяв-
лен Международным го-
дом леса, – говорит Алла 
Сергеевна, – и время посад-
ки деревьев в Гефсиманском 

саду Новоиерусалимского мо-
настыря было выбрано не-
случайно. Восстановление 
Гефсиманского сада очень важ-
но для района и Московской 

области. Каждый человек по-
нимает, что чистый воздух, чи-
стая вода, чистая земля - все 
это наше национальное до-
стояние. Деревья, когда выра-

стут, будут приносить радость 
и здоровье нашим детям и вну-
кам. Это мероприятие мы про-
водим уже не в первый раз, и, 
надеюсь, не в последний раз. 
Кроме этого мы сажаем дубы 
по линии обороны Москвы в 
годы Великой Отечественной 
войны. И все больше людей об-
ращаются к нам, чтобы оказать 
помощь. В будущем, конечно 
же, такие акции благоприят-
но скажутся на экологии всего 
Подмосковья.

 Среди тех, кто сажал дере-
вья, были люди разных поко-
лений. Я видел, как молодые 
ребята сажали липы вме-
сте с ветеранами. Кстати, в 
прошлом году, в рамках ак-
ции «Дубы Московии», посвя-
щенной 65-летию Победы в 
Великой Отечественной вой-
ны, здесь же, в Гефсиманском 
саду было посажено двад-
цать пять дубов, и теперь они 
украшают окрестности сво-
им видом. 

– Восстановление сада 
является для нас важ-
ной задачей, - говорит на-
стоятель Воскресенского 
Новоиерусалимского мона-

стыря игумен Феофилакт, – 
ведь таким образом мы вос-
станавливаем историческую 
данность. Раньше в парке 
росли березы, и сегодня мы 
сажаем березы. В саду росли 
липы, так как при монастыре 
была пасека, и сейчас мы сто-
им рядом с только что выса-
женной липой. Мы ведем эту 
работу планово, научно, под 
руководством специалистов-
дендрологов. Сад много лет 
не имел должного попечи-
тельства. А в 1996 году над 
ним пронеслась буря, которая 
вырывала деревья с корнем. К 
сожалению, не все послед-
ствия урагана устранены. Но 
мы регулярно проводим чист-
ку сада, параллельно высажи-
вая новые деревья. Главное, 
что есть понимание того, как 
сад должен выглядеть.  

Экология Московской об-
ласти во многом зависит от 
нашего отношения к ней. 
Мероприятие, прошедшее в 
Гефсиманском саду, – всего 
лишь небольшой шаг в сторо-
ну ее восстановления.

Сергей АЛЕКСЕЕВ,
фото автора

АКЦИЯ

В Гефсиманском саду всем миром сажали деревья
В акции приняла участие министр экологии и природопользования Алла Качан

«День семьи» -  под таким названием 
прошел недавно праздник в стенах 
Центра развития ребенка – детском саду 
№42 в Павловской Слободе.

В атмосфере праздника царила теплая, 
дружная, семейная обстановка. В празднич-
но украшенном зале, под музыку и аплодис-
менты дети водили хоровод вместе с мамами 
и папами. Бабушки и дедушки, приглашен-
ные на праздник, радовались вместе с малы-
шами, вспоминая себя в этом юном наивном 
возрасте, когда впереди – целая жизнь, рас-
пахнутая для исследований, неизведанная и 
манящая. Весь опыт накопленной жизни го-
товы передать они своим внучатам и внуч-
кам, ведь семья – главное место, где это про-
исходит. Родители с удовольствием вместе со 
своими детьми принимали участие в веселых 
играх, конкурсах, забавах.

На празднике было много гостей. За про-
фессионализм в работе с родителями до-
школьников председатель районного коми-
тета профсоюза работников образования и 
науки Татьяна Зубова наградила коллектив 
детского сада в лице заведующей Надежды 
Коршуновой почетной грамотой областного 
президиума профсоюза работников образо-
вания, от имени депутата Московской област-

ной Думы Галины Уткиной помощник депута-
та Лариса Иванова вручила Благодарственные 
письма коллективу детского сада, педагогам 
Ольге Кашуркиной и Ольге Колкоте, а также 
научному руководителю экспериментальной 
площадки, работающей на базе ДОУ, кандидату 
педагогических наук Ольге Соломенниковой.

В конце праздника гости и участники были 
приглашены на чаепитие. 

 Истринское управление образования, 
фото из архива д/с №42

ОБРАЗОВАНИЕ

Детский сад – как вторая семья
В Истринском районе закончилось 
профилактическое мероприятие, 
направленное на снижение числа ДТП 
с участием пешеходов  «Внимание 
– пешеходный переход», во время 
проведения которого сотрудники 
Истринского ГИБДД неоднократно 
выезжали патрулировать улицы 
Истры. В один из таких рейдов с 
ним отправился и корреспондент 
«Истринских вестей».

По статистике с начала года в районе про-
изошло шесть серьезных ДТП, в которых  по-
страдали пешеходы, в том числе двое детей. 
И это притом, что именно ДТП с участием 
пешеходов, самых незащищенных участни-
ков дорожного движения, отличаются высо-
кой тяжестью. Потому особое внимание во 
время проведения мероприятия было уделе-
но пресечению  случаев движения автомо-
билей по пешеходным дорожкам, тротуарам, 
обочинам, выявлению случаев  непредостав-
ления преимущества в движении пешеходам, 
особенно в местах расположения школ и дет-
ских садов, а также предупреждению грубых  
нарушений правил дорожного движения со 
стороны пешеходов. 

Патрульная машина встает «в засаду» не-
далеко от пешеходного перехода на ули-
це Ленина. Место здесь бойкое: от «Детского 
мира» к «Миру» взрослому то и дело курсиру-
ют пешеходы, да и поток машин не уменьша-
ется ни на минуту. Патрульный экипаж — это 
два инспектора, вооруженных... нет, совсем 
не пистолетами, а установленной в машине 
видеокамерой, которая и будет фиксировать 
нарушения. Потрескивает милицейская ра-
ция: «Рязань, Рязань, ответьте Туле». 

«В засаде» стоим недолго: по переходу ули-
цу пытается перейти мужчина, но темный 
«Ниссан» даже не думает останавливаться, 
причем камера снимает это. Один из инспек-
торов останавливает автомобиль, за рулем 
сидит женщина, и, судя по боевому настрою, 
уже заранее не согласная со всем, что скажет 
инспектор. Приятная женщина средних лет, 
и может быть, при других обстоятельствах 

она показалась бы даже милой, но не сегодня: 
она кипит от возмущения и осознания соб-
ственной правоты

—Здравствуйте, — обращается к ней инспек-
тор, — вы почему пешеходов не пропускаете? 

—А он еще не подошел к переходу
—Пройдите, пожалуйста, в патрульную 

машину
В машине инспектор показывает наруше-

ние в записи: 
—Видите? 
—Вижу, что он стоял, я ехала, он даже еще 

не вышел на переход. Я не согласна. Нет. Я 
буду это опротестовывать.

—То есть с нарушением вы не согласны?
—Нет, я не нарушала, выписывайте, я не со-

гласна, — повышает голос женщина.
—Протокол будет составлен по факту не 

пропуска пешехода, можете его обжаловать.
—Можно позвонить?
—Конечно.
Женщина кому-то звонит и отменяет 

встречу, но все это с каменным лицом. 
—Я смогу по этой квитанции все-таки опла-

тить штраф? — спрашивает она инспектора
—Уже нет, в случае если вы согласны с на-

рушением, выписывается штраф, который 
можно было бы оплатить, но так как вы нару-
шения не признаете, то я составил большой 
протокол.

—Господи, и ведь так некогда, — вздыхает 
женщина, — Может быть, все-таки я оплачу 
маленькую квитанцию? 

Но инспектор непреклонен:
—Поздно, я уже выписываю большой 

протокол. 
Женщина, так и не признав нарушения, уез-

жает с большим протоколом в сумочке, мы с 
экипажем меняем место засады. Водители 
уже оповестили своих коллег двойным мига-
нием дальним светом и, скорее всего, ловить 
здесь нам уже некого. А вот интересно, сколь-
ких нарушителей нужно поймать и оштрафо-
вать, чтобы другие поняли — пешеходный пе-
реход должен стать коридором безопасности, 
толщина стен которого будет зависеть только 
от неравнодушия и совести  водителей.

Елена СОЛДАТОВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Пешеходы тоже люди

УСПЕХ

«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА...»

Под таким названием 11 мая в Московском 
областном Доме искусств «Кузьминки» про-
шёл финал губернаторского фестиваля-
конкурса патриотической песни,  который 
впервые проводился молодёжным движением 
«Местные» совместно с комитетом по физиче-
ской культуре, спорту, туризму и работе с мо-
лодёжью Московской области.

Конкурс собрал рекордное количество 
участников – более 250 исполнителей и кол-
лективов из 58-ми муниципальных образо-
ваний Подмосковья. Состав жюри был солид-
ным: поэт Александр Шаганов, шоумен Сергей 

Крылов, композитор Игорь Матета, предсе-
датель совета движения «Местные» Татьяна 
Дмитриева, актёр Дмитрий Тихонов, певец 
Николай Демидов, кавалер ордена Дружбы 
Маргарита Борисовна Сидорова, заслужен-
ный артист России, профессор эстрадно-
джазового вокала Юрий Иванович Олизаров. 

Спецприз по итогам фестиваля-конкурса 
уехал в наш, Истринский район – его завое-
вала истринка Полина Громова – неоднократ-
ная участница и призёр районных песенных 
конкурсов. 

 Анастасия ПЕРМИНОВА
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И
стринские спортсмены 
Дмитрий Воронин и Наталья 
Зернова также достойно вы-

ступили в спринте на территории 
Дома отдыха, куда приехали и мно-
гочисленные зрители, и болельщи-
ки, и высокие гости, в том числе из 
Государственной Думы. К участию в I 
этапе Кубке России  допустили  спор-
тсменов (мужчины, женщины, юнио-
ры и юниорки 1991-1994 гг. рождения) 
по заявкам субъектов Российской 
Федерации. Каждый из участников 
имеет квалификацию не ниже перво-
го спортивного разряда.  

– Напомню читателям газеты, что 
Кубок России по лыжероллерам – это 
личное и рейтинговое соревнование, 
которое мы проводим, чтобы популя-
ризировать, внедрить и развить лыже-
роллерную дисциплину в регионах 
нашей страны; повысить спортивное 
мастерство и определить сильнейших 
лыжероллистов России, чтобы в даль-
нейшем сформировать националь-
ную команду на I этап Кубка мира. Так 
что, как видите, задачи поставлены 
серьезнейшие, – рассказал нам пред-
седатель комитета по лыжероллерам 
Александр Завьялов. 

Наш собеседник – вице-президент 
федерации лыжных гонок, которую 
возглавляет знаменитая российская 
лыжница, олимпийская чемпионка 
Елена Вяльбе. Кстати, именно ей  и 
удалось на государственном уровне 

отстоять эту спортивную дисципли-
ну. Теперь она внесена в официаль-
ный реестр, финансируется из бюд-
жета Минспорта России. 

– Законодатели в этом виде спор-
та итальянцы, но наши лыжеролле-
ры активно теснят их. Российская 
команда год назад стала чемпионом 
мира по лыжероллерам, – рассказы-
вает Александр Завьялов.  

Отметила важность происходяще-
го в «Снегирях» и депутат Госдумы,  
заслуженный работник физической 
культуры и спорта, в прошлом извест-
ная лыжница, Вера Лекарева.

– Большая, искренняя благодар-
ность Михаилу Шмойлову за то, что 
он бесплатно предоставил террито-
рию для проведения соревнований. 
Всё это помогает рекламе здорового 
образа жизни, привлекает к спорту 
молодёжь, а спорт - мощная альтерна-
тива наркотикам. В ходе работы Думы 
мы активно продвигаем тему здорово-
го образа жизни. Уверена, всю страну 
– особенно юных граждан – надо рас-
шевелить, встряхнуть, поставить на 
лыжи, посадить на велосипеды, приу-
чить к плаванию, бегу. Только тогда мы 
лишим наркотик привлекательности! 
Важно показать, что  здоровым быть 
классно, престижно.  Почему я говорю 
сегодня именно об интересах детства 
и юношества? Это наша общая беда 
– у нас девять из десяти детей имеют 
различные серьёзные, порой хрони-

ческие заболевания. Поэтому детский 
и массовый спорт должен быть бес-
платным и поддерживаться на уровне 
государства, как это было в советские 
времена. Только тогда наши лыжни-
ки – а в лыжероллерном спорте у них 
есть большие перспективы  –  смогут 
снова побеждать.  Считаю, что в обо-
зримом будущем должен появиться 
так называемый «детский налог» на 
предметы роскоши, на табачно-вино-
водочные изделия, потому что произ-
водители подобной продукции обяза-
ны хотя бы  какой-то процент своих 
прибылей отдавать на развитие дет-
ского спорта, и в конечном итоге на 
здоровье своих же собственных де-
тей, – подчеркнула депутат. 

Пока лыжероллеры не стали олим-
пийским видом спорта, хотя к этому 
идёт. Сегодня в России этот вид ак-
тивно развивают двадцать с лишним 
регионов. Нашим ребятам – среди ко-
торых, хочется верить, окажутся и ис-
тринские лыжники – предстоит пое-
хать на чемпионат мира в Норвегию, 

где  борьба будет серьёзной. 
Подробнее от этом мы расспросили 
нашего земляка, легенду отечествен-
ного лыжного спорта, неоднократно-
го олимпийца, Короля лыж (это офи-
циальный титул) Николая Зимятова.

– Полагаю, что включение ролико-
вых лыж в олимпийские виды – во-
прос  времени. Первоначально ро-
ликовые лыжи применялись как 
средство тренировки лыжников в 
летнее время, однако позднее превра-
тились в самостоятельный вид спор-
та; вижу, что в последние годы рос-
сийские лыжероллеры шагают весьма 
широко, уже есть прекрасные спор-
тсмены, в том числе и из нашего, 
Истринского края. Более того в этом 
виде спорта присваиваются офици-
альные звания мастеров спорта, тре-
неров. В современном мире все лыж-
ники владеют роллерами, по-другому 
уже просто невозможно работать, 
тренироваться и достигать высоких 
результатов. А на олимпиаде в Сочи 
у лыжероллеров будет официальное 

представление этого вида спорта. Ну 
и конечно, было бы здорово прове-
сти соревнования по лыжероллерам, 
например, в Истре – опять же, чтобы 
пропагандировать этот замечатель-
ный вид спорта и позволить больше-
му количеству зрителей и болельщи-
ков увидеть происходящее, – сказал в 
интервью «ИВ» Николай Зимятов.  

Мастеру спорта Дмитрию 
Воронину из Снегирей всего 24 года, 
но его имя хорошо знакомо тем, кто 
интересуется лыжными видами спор-
та. Впервые Дима встал на лыжи в 7-м 
классе общеобразовательной шко-
лы, это произошло благодаря педаго-
гу по физкультуре Галине Егоровой 
(напомним, учительская династия 
Егоровых за достижения в области 
развития детско-юношеского спорта 
в районе недавно была отмечена на-
градами в честь праздника «День тру-
да»), постепенно втянулся, стал хоро-
шо выступать. Вместе с ним сегодня 
участвует в спринте его жена, а детей 
супруги Воронины также обещают 
поставить на лыжи: 

– Роллеры позволяют нам, спор-
тсменам, тренироваться и участво-
вать в соревнованиях круглый год, 
это, действительно, здорово. В данном 
виде спорта необходима мышечная 
масса. Важна и экипировка, она доро-
гая и сложная, ведь лыжники во вре-
мя спринта могут развить скорость до 
50-ти км/ч. Поэтому обязательно ис-
пользуют средства, обеспечивающие 
безопасность: каска, защита ног и рук. 
Что касается планов на ближайшее 
будущее, то в конце июля постараемся 
достойно выступить на Чемпионате 
России, – говорит Дмитрий Воронин. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Веры ГУРЕНКОВОЙ

СОБЫТИЕ

СИЛА, СКОРОСТЬ, КРАСОТА
На территории дома отдыха «Снегири» 15 мая прошёл Первый этап Кубка России по лыжероллерам (спринт) 

На дворе почти лето, роскошные пленэры «Снегирей» украсились 
свежей, сочной зеленью, солнце пробивается к земле через 
облака, а мимо на сумасшедшей скорости проносятся высокие, 
мощные как культуристы, ярко и необычно экипированные …
лыжники.  Мы приехали, когда страсти уже горели нешуточные, 
ведь проведение первого этапа Кубка России для поселка Снегири 
– событие беспрецедентное и статусное. Соревнования собрали 
талантливых, известных и перспективных лыжников из самых 
разных регионов. 

В минувшее 
воскресенье, 15 мая, 
в экотеле «Снегирёк» 
состоялось 5-е 
официальное 
первенство клуба 
Сётокан каратэдо 
«Олимп». 

В соревнованиях уча-
ствовали спортсмены 
разных возрастных кате-
горий: от 6 до 14 лет. По 
приглашению органи-
заторов в Снегири при-
были сборные команды 
из Москвы, Снегирей, 
Истры и Дедовска, всего 
50 участников.

В этот воскресный 
день юные участни-
ки соревнований разы-
грали награды в дисци-
плинах ката и кумитэ, 
показав динамичную 
и увлекательную борь-
бу, не оставившую рав-
нодушными зрителей. 
Родители дружно под-
держивали выступле-
ния своих детей на 
татами. Отлично вы-
ступили  Владимир 
Семёнов, Марина 
Семёнова, Владислав 
Выдумчик  (из Истры), 
Андрей Гриднев (из 
Снегирей), Тимофей 

Данилкин, Арам 
Размикян и Лев 
Мирошниченко (из 
Дедовска), завоевав в 
своих категориях золо-
тые медали.

Поздравляем ребят 
и их тренера Евгения 
Углинского с победой! 
Участники состязаний 
и их родители выража-
ют благодарность ад-
министрации Экотеля 
«Снегирёк» и лич-
но Марине Соколовой 
и Петру Зрелову за 
радушный прием 
спортсменов. 

Соб. инф.

БОРЬБА

Завоевали золото
…провели турнир по 
настольному теннису на 
приз главы городского 
поселения. Соревнования 
были посвящены очередной 
годовщине Великой 
Победы. Абсолютным 
победителем турнира по 
количеству набранных 
призовых очков стал 
девятиклассник из 
Истринской школы № 2 
Глеб Огороднов.

Секция по настольному 
теннису существует на базе 
Истринской детско-юношеской 
спортивной школы не менее де-
сяти лет, она пользуется заслу-
женной популярностью у ребят 
и их родителей, её с удоволь-
ствием посещает очень много 
детей, а занимается с ними уже 
многие годы замечательный 
тренер Михаил Игнатьев. В этот 
раз он был главным судьёй со-
ревнований, по результатам ко-

торых в старшей группе первое 
место завоевал Глеб Огороднов, 
вторым стал Георгий Иванов, 
третьей - Анна Копцева.

В средней группе первым 
стал Влад Новокшёнов, вто-
рым - Павел Бенедиктов, тре-
тье место у Артёма Макарова. В 
младшей группе первое место у 
Иллариона Белоусова, второе у 
Егора Китайгородского, третьим 
стал Алексей Павленко.  

Поздравить ребят и вручить 
им награды – кубки и медали 
– приехали глава Истры Юрий 
Савельев и его заместитель, ку-
рирующая вопросы культуры и 
спорта Людмила Лозовская. 

- От всей души поздравляю и 
победителей, и всех участников 
турнира, вы все молодцы. Вижу, 
что заниматься в этой секции 
вам нравится и есть достойные 
результаты, – отметил   Юрий 
Васильевич. – Хочу подчер-
кнуть, что этот турнир посвя-
щён нашей Победе, а историю 
Великой Отечественной дол-
жен знать и уважать каждый. 

Турнир на Кубок главы город-
ского поселения Истра плани-
руется сделать традиционным.   

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ТЕННИС

Впервые в Истре

В минувший вторник, 17 мая, 
в Раменском состоялась 1/128 
розыгрыша Кубка России по 
футболу, где хозяева ФК «Сатурн-2» 
принимали ФК «Истра». 

Матч прошел очень напряженно, 
голы могли забить как хозяева, так 
и гости. Игроков «Сатурна-2» дваж-
ды выручала штанга, однако счет до 

конца игры так и не был открыт. В се-
рии пенальти точнее были игроки ФК 
«Истра», они и выиграли со счетом 5:6. 
Соперником футболистов Истры в сле-
дующей стадии розыгрыша станет ФК 
«Локомотив-2».

Очередной матч футбольного пер-
венства наша команда проведет на сво-
ем поле 21 мая с ФК «Орехово-Зуево».

Владимир САЯПИН

ФУТБОЛ

Победили по пенальти
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Николай Федорович 
награжден орденом «За 
службу Родине» и медалью 
«За отвагу». 

А
втор более двадца-
ти книг, среди которых 
«Черные береты», «Гроза 

над Гиндукушем», «Наружка», 
«Маросейка, 12. Срочно...», 
«Женский пляж», «Вход в плен 
бесплатный», «Спецназ, который 
не вернется». Член Союза писа-
телей России, лауреат литератур-
ных премий «Сталинград», име-
ни М.Булгакова, Н.Островского. 
Как военный корреспондент 
Николай Иванов побывал во мно-
гих «горячих точках» мира. Сам 
принимал участие в боевых опе-
рациях, а потом писал об этом в 
своих произведениях и репорта-
жах, правдиво передавая все осо-
бенности и тонкости военных 
конфликтов. Одним из самых 
ярких, но в то же время горьких 
впечатлений за период военных 
командировок стал плен у чечен-
ских боевиков. О том, что ему до-
велось пережить за четыре ме-
сяца, как он выжил в земляных 
ямах, Николай Иванов написал в 
книге «Вход в плен бесплатный, 
или Расстрелять в ноябре». В ре-
зультате спецоперации за 250 ты-
сяч долларов полковник Николай 
Иванов был освобождён.

– После освобождения из пле-
на, уже будучи дома, поздно но-
чью я услышал телефонный зво-
нок, – рассказывал Николай 
Федорович на встрече в библио-
теке. – Звонил боевик Боксёр, ко-
торый за время моего плена не 
раз хотел отрезать мне уши. А тут 

он неожиданно обратился ко мне 
на «Вы», и сообщил, что прочитал 
мою книгу про плен, в которой 
все было правдой, от первого до 
последнего слова. Сказал, что все 
понял и ПРОСИТ ПРОЩЕНИЯ за 
свои действия. Это было так не-
ожиданно, что я не сразу нашел-
ся, что ему ответить. Ради такого 
звонка стоит писать свои книги!

Николай Федорович в букваль-
ном смысле добывает свои про-
изведения, участвуя в спецопера-
циях, находя те факты и детали, 
которые делают произведения 
достоверными и запоминающи-
мися. За несколько лет команди-
ровок по «горячим точкам» он 
сталкивался с одними и теми же 
людьми, воюющими, сражаю-
щимися за родину, за свою зем-
лю, с корреспондентами, пишу-

щими репортажи с мест боев. И 
это не потому, что им хочется во-
евать и быть на войне, а просто 
выпал этим людям такой жиз-
ненный путь в нашей современ-
ной истории.

А когда студентка Истринского 
педагогического колледжа 
Татьяна Коноплева стала читать 
отрывок из рассказа Николая 
Иванова «Золотистый Золотой» 
о том, как мать молодого солда-
та, погибшего от рук чеченских 
бандитов, приехала искать сво-
его сына, слушатели не смогли 
сдержать комок в горле и преда-
тельских слез.

…«Сын? Нет, сына ее здесь нет. 
Но они слышали о пленном рус-
ском пограничнике, который от-
казался снять православный кре-
стик. Зря отказался: через голову 

и не стали снимать, делов-то — 
отрубили голову мечом, и тот 
сам упал на траву. Маленький та-
кой нательный крестик на белой 
шелковой нитке, мгновенно про-
питавшейся кровью. Гордого из 
себя строил, туда-сюда, движе-
ние. А то бы жил. Подумаешь, без 
креста... Дурак. А похоронили его 
как раз там, за склоном. Иди, мать, 
а то ночь скоро — в горах быстро 
темнеет. Жаль только, что не дой-
дешь. Никто не доходил»... 

На встрече с читателями 
Истринской районной библи-
отеки Николай Иванов расска-
зывал о многих своих команди-
ровках – в Чечню, в Цхинвал, в 
Беловежскую пущу, давал свой 
анализ многим политическим 
событиям, искренне отвечал 
на вопросы Галины Бакуниной, 
Василия Касаткина, других слу-
шателей. Истринский краевед, за-
служенный ветеран труда и исто-
рик Виктор Мосалев преподнес в 
дар писателю свою новую кни-
гу «Истра помнит Чехова», Анна 
Павленко прочитала свои стихи 
о Юрии Шаргине, которые вто-
рили новелле Иванова. Клавдия 
Михайловна Мигуль, председа-
тель Союза женщин Подмосковья, 
рассказала о тяготах матерей, на 
чьи плечи легло бремя похоро-
нить своих сыновей в мирное, 
казалось бы, время. 

Встреча с Николаем Ивановым 
проникла глубоко в души истрин-
ских жителей. Познакомиться с 
произведениями автора можно в 
районной библиотеке имени А.П. 
Чехова.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ВСТРЕЧА  

«ОСВОБОЖДЁН 
ИЗ ЧЕЧЕНСКОГО ПЛЕНА…»

В районной библиотеке имени Чехова прошла встреча истринских читателей с Николаем 
Ивановым – известным писателем, воином-интернационалистом

Детская школа искусств в 
Снегирях существует уже мно-
го лет, хорошо зарекомендо-
вала себя среди жителей по-
селка, окрестных деревень. 
Приезжают сюда дать творче-
ское образование детям жите-
ли Манихино, Нахабино, при-
возят детей даже из Москвы. 
В небольшом правом кры-
ле Снегиревского Дома куль-
туры разместились два ее от-
деления – художественное 
и музыкальное. С того само-
го момента, с 1994 года, ког-
да за руководство школой ис-
кусств взялась талантливый 
педагог и неординарная лич-
ность Татьяна Андреевна, ка-
бинеты для занятий музыкой и 
рисованием получили второе 
рождение. Усилиями Татьяны 
Андреевны и всего коллектива 
коллег и единомышленников 
школы запущенные помеще-
ния Дома культуры приобрели 
качественно новое состояние. 
Теперь, даже по прошествии 
нескольких лет, в этих неболь-
ших, но уютных кабинетах с 

качественными наглядными 
пособиями и методическими 
материалами юным даровани-
ям постигать художественные 
и музыкальные азы не только 
удобно, но и приятно. 

«Правда, хотелось бы рас-
ширить площади нашей шко-
лы искусств, – сетует директор 
Татьяна Крюкова, ведь помеще-
ний для полноценной работы 
наших детей реально не хвата-
ет. Глава городского поселения 
Снегири Валерий Решетин, ак-
тивно поддерживающий нашу 
творческую деятельность, обе-
щал выделить деньги на при-
стройку, так что пока терпели-
во ждём».

Ежегодно воспитанники 
школы искусств участвуют в 
различных районных, межзо-
нальных и областных конкур-
сах. На московских областных 
выставках художественного 
творчества «Учитель и ученик» 
(Нахабино),  «Воскресенская 
радуга» (Воскресенск), 
«Дмитровская палитра» 
(Дмитров), прошедших в этом 

учебном году, несколько уче-
ников во главе с преподавате-
лем Еленой Чаплыгиной отме-
чены почетными дипломами. В 
районном конкурсе «Юные та-
ланты земли Истринской» 2011 
года дипломы второй и третьей 
степени вручены учащимся му-
зыкального отделения под ру-
ководством Татьяны Крюковой 
и Игоря Дацыка, а юный вока-
лист Николай Клицов (руко-
водитель Татьяна Свешникова) 
завоевал на этом конкурсе 
Гран-при. Неоднократно уча-
щиеся Снегиревской школы 
искусств отмечались диплома-
ми Красногорского методобъ-
единения, а талантливая Ольга 
Кузнецова стала лауреатом 
первой степени Открытого 
конкурса Педагогической фи-
лармонии, прошедшего в фев-
рале этого года.

Выставки работ художе-
ственного отделения в фойе 
Дома культуры сменяют друг 
друга с частотой государствен-
ных и общественных праздни-
ков – День знаний, День музы-

ки, День матери, Новый год, 8 
Марта находят свое отражение 
в гуаши и акварели, в пастели и 
карандаше. 

За всеми этими победами и 
успехами стоит кропотливый 
труд учеников и самих пре-
подавателей, отдающих все 
свое мастерство и умение де-
тям. Вот веснушчатый маль-
чуган с зажатой под мышкой 
папкой с акварелями поднима-
ется по ступенькам Дома куль-
туры – торопится на занятие. А 
вот кучерявая девчушка, едва 
удерживая объемную папку с 
нотами,  старательно готовит-
ся к занятию по фортепьяно, 
мгновенье – и из-за приоткры-
той двери кабинета доносится 
удивительный перелив клас-
сического произведения. И так 
– изо дня в день, из года в год. 
Снегиревская школа искусств 
живет своей полной жизнью, 
невзирая на стесненные усло-
вия, надеясь на свои силы и на 
талант истринских детей.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива ДШИ

КОНКУРС 

…А “Угадайка”!

В Дедовской городской библиотеке 
состоялся Литературный калейдоскоп 
под таким названием, на котором 
учитель начальных классов Ирина 
Кольцова со своими первоклассниками 
приняли участие в познавательном 
развлечении.

С улыбкой встретили ребят директор го-
родской ЦБС Наталья Мартынова и библи-
отекарь Елена Царукова. Елена Сергеевна 
рассказала первоклашкам о том, что в на-
шей библиотеке живут три славных гнома 
- Загадалка, Забывалка и Путалка. Загадалка 
прочитал очень много интересных книг и 
часто придумывает для друзей заниматель-
ные игры и задания. Забывалка читает не 
меньше, точнее сказать, он глотает книги, 
и поэтому быстро забывает их содержание. 
Путалка тоже любит книги, но не может точ-
но запомнить прочитанное, вечно напута-
ет что-нибудь. И конечно же, с гномами ча-
сто случаются необыкновенные истории. 
Сказки на полках заволновались, так как бо-
ялись, что дети забыли и не помнят, что слу-
чилось с героями произведений. Сначала 
три русские народные сказки вспоминает 
Забывалка. 

Кто это?  Из какой сказки? А что случи-
лось с героями и кого съела лиса? «Основная 
цель занятия - научить детей понятно и пра-
вильно отвечать на вопросы, обсуждая хо-
рошо знакомые сказки», - напоминает Ирина 
Викторовна.

Елена Сергеевна не спешит, дает детям воз-
можность высказаться, помогает им, подска-
зывая нужное и более точное по смыслу сло-
во. А Путалка с Забывалкой вовлекают детей 
в новую игру. Они спрячут и помещают вну-
три слов некоторых животных. Наперебой 
отвечали дети, что баранка - это баран а 
волкодав - волк. А кроме животных, в наших 
сказках были царевичи и бабушки,  продол-
жает Елена Сергеевна. Баба Бяка - Баба Яга, 
Жар-муха – Жар-птица, Змей Равниныч - 
Змей Горыныч. Ребята побывали в триде-
вятом царстве, вспомнили разные русские 
народные сказки и еще долго не хотели ухо-
дить из библиотеки. Дети не устали, всем 
очень понравилось. И у каждого возникло 
желание перечитать любимые и хорошо зна-
комые сказки.  

Ирина ПРОНЬКИНА

ОБРАЗОВАНИЕ

Успехи Снегирёвской школы искусств
Воспитанники худотделения Снегиревской школы 
искусств вышли в финал Третьего международного 
конкурса рисунков «Дети рисуют свой русский мир», 
прошедшего в Германии. Заведующая отделением 
Елена Чаплыгина и ее ученики Людмила Гудина, 
Елена Платонова, Мадина Рабинович, 
Семён Чаплыгин и Алина Абоймова получили 
дипломы конкурса, подписанные летчиком-
космонавтом, дважды Героем Советского 
Союза Владимиром Джанибековым.
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Война, как гусеницами 
танков, прошла по 
российской земле, смяла, 
разрушила дома городов, 
сёл, деревень, разлучила 
семьи, похоронками 
состарила матерей, жён, 
обездолила детей. 

И
менно поэтому, за-
щищая и любя свою 
Отчизну, её сыны дра-

лись за каждую пядь земли. 
Умирали, не сгибаясь. В каж-
дом населённом пункте на-
шей страны есть захороне-
ния, обелиски, памятники 
защитникам Родины. И каж-
дый год 9 Мая люди приходят 
к памятным могилам, прово-
дят митинги, чтобы вспом-
нить о подвиге солдат войны, 
сельчан, партизан - всего на-
рода, рассказать об этом юно-
му поколению. И это будет до 
тех пор, пока жива память.

...Один из таких митингов 
состоялся 9 Мая на подмо-
сковной земле, втором рубе-
же обороны на подступах к 
Москве, в деревне Нефедьево, 
входившей до 70-х годов в 
Истринский район, ныне - 
Красногорский. Здесь было 
открытие обновлённого ме-
мориала, с двумя бюстами на 
Аллее памяти: Дважды Героя 
Советского Союза, генера-
ла армии, бывшего коман-
дира 9-й Гвардейской стрел-
ковой дивизии Афанасия 

Павлантьевича Белобородова 
и генерал-полковника тан-
ковых войск, доктора воен-
ных наук Павла Даниловича 
Гудзя.

Фанфары о начале тор-
жества, стихи и музыкаль-
ные вставки  о самой тяжё-
лой поре в жизни нашего 
государства, когда «забра-
ла вчерашних мальчи-

ков война», перемежались 
с выступлениями: главы 
Красногорского муници-
пального района Бориса 
Егоровича Рассказова; гла-
вы городского поселе-
ния Нахабино Владимира 
Евгеньевича Куприянова; 
генерал-лейтенанта мили-
ции, члена Комитета госу-
дарственной безопасно-
сти Александра Ивановича 
Гурова; ветеранов войны, ко-
торые почётными гостями 

сидели около стелы мемо-
риала; благочинного церк-
вей Красногорского райо-
на протоиерея Константина 
Островского, отметившего, 
что мы сейчас больше уби-
ваем друг друга, чем в во-
енное время, - своими ра-
спрями, ненавистью друг к 
другу. Призвал жить по хри-
стиански. Он со священни-

ками сослужил заупокой-
ную пасхальную литию по 
погибшим...

Руководителями Красно-
горского района был пригла-
шён на праздник Победы сын 
генерала армии Афанасия 
Белобородова - Владимир 
Афанасьевич Белобородов. 
Вместе с ним приехала мо-
лодёжь истринского Клуба 
ИСТОК (по традиции его 
съёмочная группа вот уже 
30 лет приезжает в День 
Победы на встречи с вете-
ранами в Снегири, в Парк 
культуры им. Горького, а в 
этот день в Нефедьево). Это 
Сергей Лавренко (руководи-
тель), Алексей Посёлов, Павел 
Локтин, Татьяна Кузнецова, 
Татьяна Кулакова, Владимир 
и Марина Лавренко с деть-
ми. И друзья Клуба: доктор 
технических наук Михаил 
Юрьевич Артемьев со своей 
женой Натальей Николаевной, 
бывшая учительница на-
чальных классов дедовской 
школы-интерната Анастасия 
Михайловна Васильева, с 
42-го года проработавшая 
там, ныне - общественница. 
Человек, собирающий для 
нас факты военной истории. 
Приехали также по пригла-
шению Клуба и сотрудники 
отдела «Книга Памяти» Музея 
Великой Отечественной вой-
ны на Поклонной горе супру-
ги Галина Грин и Владимир 
Чернов, которые привезли 
уточнённые списки танки-
стов 89 отб и 14 тбр, погиб-
ших в боях за Нефедьево.

Все выступавшие говорили 
о том, какой ценой досталась 
нам Победа. И сегодня надо 
сделать всё, чтобы память о 
народном подвиге не иссяк-
ла, поддерживать школьные 
музеи боевой славы, ухажи-
вать за могилами, не менять 
своих традиций - проводить 
митинги в честь Дня Победы, 
единственного праздника в 
нашей стране, который объ-
единяет всех людей и всех 
национальностей.

- В 70-х годах этот мемори-
ал открывал мой отец, - гово-
рил выступавший на митин-

ге Владимир Афанасьевич 
Белобородов. - И я рад, что 
памятник теперь предстал 
перед нами в обновлённом 
виде. Я приехал с Рубежа 
Славы в Снегирях, недале-
ко от Истры, был у могилы 
отца, который по завещанию 
был захоронен на 41-м кило-
метре Волоколамского шоссе. 
Там проходил первый рубеж 
обороны. Отец, как и Георгий 
Константинович Жуков, счи-
тал, что самый большой под-
виг в своей ратной жизни он 
совершил именно на под-
московной земле... Против 
9-й гвардейской дивизии 
отца, - рассказал Владимир 
Белобородов, - дралось три 
отборных дивизии немцев: 
10-я танковая и самая главная 
- эсэсовская дивизия «Рейх». 
В генеральном плане Гитлера 
чёрным по белому было запи-
сано: после того, как фашист-
ская Германия оккупирует ев-
ропейскую часть СССР, то 100 
млн. человек должны быть 
уничтожены. Остальные бу-
дут на положении рабов. Так 
что здесь, на подступах к 
Москве, наши гвардейцы дра-
лись по-настоящему. Немцы, 
надо отдать им должное, во-
евали грамотно, толково, был 
уже накоплен опыт покоре-
ния Европы. Но мы им дали 
достойный ответ. Старший 
лейтенант Павел Данилович 
Гудзь на своём танке KB всту-
пил в бой с 18-ю танками 
противника, десять из них 
уничтожил. 29 вмятин было 
на корпусе его танка, это о 
многом говорит. Командир 
полка Михаил Афанасьевич 
Суханов попал в окружение 
на своём командном пункте, 
расположенном на церкви в 
деревне Козино, - продолжа-
ет Владимир Афанасьевич. - 
Видя безвыходное положе-
ние, он вызывает огонь на 
себя. Стены церкви выдер-
жали, командир остался жив. 
Территория вокруг была усы-
пана телами фашистов... Так 
что подвиг бойцов — это не 
пустые слова.

И как хорошо, что есть 
люди, которые хотят увекове-

чить этот подвиг, поднять его 
на достойную высоту. Как ска-
зал выступавший председа-
тель Совета депутатов город-
ского поселения Нахабино 
Григорий Фёдорович 
Приходько, подвиг времени 

неподвластен. Он - иници-
атор создания обновлённо-
го мемориала. При поддерж-
ке администрации района и 
поселения, а также ветера-
нов они начали осуществлять 
эту идею. Два года собира-
ли по деревням Желябино, 
Козино, Нефедьево фами-
лии погибших: по похорон-
кам, по наградным книж-
кам. Теперь они высечены 
на плитах часовенки, вхо-
дящей в мемориал. Горит 
Вечный огонь. Вместо уста-
ревших скульптурных фигур 
Скорбящей матери и Воина-
освободителя «Ванюши» те-
перь стоит 8-метровая стела. 
Она украшена барельефом 
с эпизодом танкового сра-
жения ст. лейтенанта Павла 
Гудзя. На граните высече-

на надпись: «Здесь в декабре 
1941 г. стояли насмерть ге-
рои 9-й Гвардейской стрелко-
вой дивизии». На Аллее Славы 
установлены два бюста: П.Д. 
Гудзю и А.П. Белобородову. 
На противоположной сторо-
не дороги установлен на по-
стаменте танк. На том месте, 
где Гудзь на своём танке KB 
громил немецкую колонну. 
Автор обновлённого мемори-
ала Евгений Воробьёв, «моло-
дой, но уже титулованный», 
по словам депутата.

- Идея воссоздания мону-
мента была продиктована и 
личными мотивами, - гово-
рит председатель Совета де-
путатов Григорий Приходько. 
- У бабушки было 12 детей: во-
семь сыновей и четыре доче-
ри. Четверо сыновей погибли, 
четверо вернулись, в том чис-
ле мой отец, Фёдор Исаакович 
Приходько. Сам я - дитя во-
йны, родился 1 июля 1941 г. 
Отец воевал с 1939 г., в 1944-м 
вернулся по ранению, а мама, 
Ефимия Корнеевна, погибла в 
1945 г.

Григорий Фёдорович про-
служил в армии 32 года, пол-
ковник запаса. За плечами 

зенитно-ракетное училище, 
госуниверситет, академия 
В.И. Ленина. Много лет слу-
жил на иранско-китайско-
афганской границе, в 
Германии. «Защита Родины 
- это моё призвание, - гово-
рит он, - считаю, что это долг 
каждого помнить о подвиге 
наших дедов, отцов».

Минутой молчания почти-
ли память погибших воинов 
все, кто пришёл на митинг, 
были возложены венки и цве-
ты, отданы почести салютом. 
Пусть светом благодарной па-
мяти нашей и скорби озарят-
ся имена павших в Великой 
Отечественной войне.

Людмила ДЕРБУШЕВА, 
фото Сергея ЛАВРЕНКО, 

Павла ЛОКТИНА

У ДЕРЕВНИ НЕФЕДЬЕВО
Подмосковные рубежи приближали Победу
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ИХ ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН
 На Березовском кладбище око-

ло деревни Деньково похороне-
на Евдокия Алексеевна Травникова. 
На протяжении многих лет она 
была председателем Давыдковского, 
а затем и Деньковского сельских 
Советов. С ее именем связаны все 
крупнейшие мероприятия в округе. 
В прошлом участница гражданской 
войны, Евдокия Алексеевна  ликви-
дировала неграмотность населе-
ния, проводила коллективизацию. 
При подходе немцев к Денькову ак-
тивисты селения организовали пар-
тизанский отряд, который обосно-
вался в деревне Поспелово около 
села Теплое. Травникову выдал нем-
цам дезертир. Избитую, ее водили 
по деревням автоматчики, а потом 
расстреляли. Вместе с ней погибли 
бывший красноармеец И.А. Лавров 
и учитель местной школы Василий 
Чекмарев.

 ЗА ЛИНИЮ ФРОНТА
«Партизанский отряд под ко-

мандованием Г.А. Авдеева действо-
вал в районе деревень Мансурово, 
Горшково, Кострово, Воскресенки, 
нередко  совершал дерзкие налеты 
в отдаленные районы, туда, где звер-
ствовали немцы, где чаще проходи-
ли немецкие обозы с боеприпаса-
ми, вооружением, продовольствием. 
Немцы проложили дорогу из города 
Рузы через селения Огарково, Меры, 
Воскресенки в направлении горо-
да Истры. Вдоль дороги протянули 
провода телефонной связи. Отряд 
Авдеева постоянно рвал эти прово-
да, минировал дороги. Это не нра-
вилось оккупантам. Гитлеровцы не-
однократно пытались обнаружить и 
уничтожить отряд. Но хорошая ма-
скировка и высокая подготовка на-
ших бойцов на нет сводила усилия 
противника. В отряде погиб толь-
ко один связист Дорофеев, который 
был схвачен и расстрелян немцами, 
когда выполнял боевое задание.

Хорошо действовал отряд под ко-
мандованием А.А. Кокорина. Он не 
находился на территории, заня-
той врагом. Его деятельность за-
ключалась главным образом в по-
мощи 9-й гвардейской стрелковой 
дивизии, в разведывательной рабо-
те и нарушении связи противника. 
Бойцы отряда трижды переходили 
линию фронта, добывая ценные све-
дения о расположении противника. 
Обнаружив его артиллерийскую ба-
тарею в Дарне, партизаны сообщили 
об этом командованию дивизии. В 
результате батарея была уничтоже-
на. Партизаны этого отряда действо-
вали смело, они переходили линию 
фронта под самым носом противни-
ка. За все время они потеряли только 
одного бойца – Афанасьева.

Отряд С.М. Макарова тоже не на-
ходился на оккупированной земле, 
но и он переходил линию фронта с 
разведывательной целью. Будучи на 
территории, захваченной врагом, 
этот отряд принял бой с подразделе-
нием немцев, пытавшихся окружить 
партизан. В этом бою партизаны 
ружейно-пулеметным огнем причи-

нили неприятелю большие потери в 
живой силе, а после этого возврати-
лись в один из полков нашей армии 
и действовали с ним вплоть до осво-
бождения района.

После освобождения Истры 11 де-
кабря и всего района 17 декабря пар-
тизаны снялись со своих баз и сразу 
же стали оказывать помощь частям 
Красной Армии в продвижении впе-
ред: они расчищали дороги, аэродро-
мы». (Из воспоминаний С. Баталина, 
бывшего председателя Истринского 
райсовета и начальника партизан-
ских отрядов.)

Вместе с 9-й гвардейской стрел-
ковой дивизией, первым батальоном 
под командованием      Романова, ру-
ководство района вернулось в город, 
чтобы приступить к восстановитель-
ным работам. А сделать предстояло 
очень много.

ЧЕРНЫЕ ДНИ ОККУПАЦИИ
Протяженность нашего района 

с запада на восток 61 км. Учитывая, 
что каждый километр, каждый 
метр нашей земли немцам доста-
вался с тяжелейшими боями, сро-
ки оккупации населенных пунктов 
были разные. Деньково и сосед-
ние населенные пункты были под 
немцем месяц (17 ноября – 17 дека-
бря), Новопетровское – немногим 
менее месяца (19 ноября – 17 дека-
бря), Истра – две недели, Снегири 
меньше двух недель, деревни 
Павловской Слободы, Обушковского 
и Ленинского поселений от пяти и 
менее дней. 

Но сколько бы ни хозяйничали 
немцы на нашей земле, всюду они 
оставили свой кровавый, черный 
след. Немцы расстреляли 477 мир-
ных жителей, 225 были ранены и 
изувечены, 31110 человек остались 
без крова. Было разрушено 1077 хо-
зяйственных построек, сожжено 

3252 жилых дома, 65 домов сожг-
ли вместе с людьми. Враги  разори-
ли полностью 70 колхозов, 80 ра-
зорили частично, 65 сел и деревень 
уничтожили полностью, 75 насе-
ленных пунктов сильно пострада-
ли. Фашисты разорили и взорвали 
Новоиерусалимский монастырь.

Немцы полностью уничтожили го-
род Истру. Здесь было сожжено или 
взорвано 1084 дома, разрушена элек-
тростанция, швейная и мебельная фа-
брики, водонасосная станция, четыре 
школы, кинотеатр, Дом пионеров, го-
родская библиотека, восемь магази-
нов, три детских сада, дом А.П. Чехова. 
От Истринской городской больницы 
остались одни стены. Во время ок-
купации в подвалах больницы было 
много раненых и больных: детей, 
женщин и стариков. С ними постоян-
но находилась медсестра Александра 
Павловна Горчакова. Она была сви-
детельницей последних минут жиз-
ни врача больницы Константина 
Александровича Боголюбова, кото-
рый работал в больнице с 1907 года. 
Не желая работать на немцев, он по-
кончил жизнь самоубийством. В па-
мять об этом замечательном докторе 
и человеке в Истре его именем назва-
на улица.

СБОРНЫЙ ЛАГЕРЬ В ДАРНЕ
В период оккупации города насе-

ление было изгнано из своих домов 
и из города. Всех согнали в деревню 
Дарна, где был организован сбор-
ный лагерь для мирного населения. 
Военный корреспондент и писатель 
А. Бек в газете «Вечерняя Москва» 16 
декабря 1941 года опубликовал текст 
фашистского приказа: «1. Частное 
население выселяется из этой мест-
ности и переводится в сборный ла-
герь, который по возможности бу-
дет устроен в этом же селе (с. Дарна). 
Лагерь стоит под надзором караула, 

который изолирует его от внешне-
го мира. Караулу предписана стро-
жайшая бдительность и неуступчи-
вость… 3. Частное население не имеет 
права шляться по улицам местности. 
Частные лица, которые после высе-
ления жителей находятся на улице, 
подвергаются опасности расстре-
ла через патрули и караул. Они, во 
всяком случае, будут задержаны… 5. 
Всякий переезд частных лиц из села 
в другое запрещен и они подверга-
ются опасности расстрела через ча-
совых и патрули».

 Сборный лагерь был устроен в 
церкви. Как писал А. Бек, «располо-
женная на высотке, она далеко видна 
вокруг. Это большая неоштукатурен-
ная церковь с тремя куполами, один 
из которых снесен тяжелым сна-
рядом. В селе не осталось ни одно-
го дома, ни одной постройки, кроме 
этой церкви – отступая, немцы все 
сожгли… Немцы приказали всем вы-
йти из домов, собрали, построили и 
повели под конвоем. Дорогой колон-
на соединялась с колонной, людей 
перегоняли как скот из села в село, 
пока, наконец, не нашли им место в 
холодной огромной церкви. Их ни-
чем не кормили, каждый питался из 
своего мешка, если удавалось укрыть 
его от немцев. В церковь приходи-
ли немцы и отбирали все, что им 
понравится: они отняли все полу-
шубки, все теплые пальто, все оде-
яла, даже от грудных детей отбира-
ли маленькие одеяла, в нетопленной, 
застуженной церкви каждую ночь 
умирали дети».

Вот что вспоминал Д.Е. Демин 
из деревни Трухоловка: «Фашисты 
приказали всем жителям Истры к 
10 часам покинуть город. За неис-
полнение этого приказа грозили 
расстрелом. Длинной вереницей 
потянулись по дороге люди, неся на 
руках детей, таща скудные пожитки. 

В деревне Дарна нас заперли в цер-
ковь. В этой церкви и вокруг нее ско-
пилось более двух тысяч мирных 
жителей, выгнанных захватчиками 
из своих жилищ. Матери пеленали 
своих грудных детей у костров. Ни 
на минуту не затихал детский плач. 
В таких условиях мы провели два 
дня и две ночи. За это время умер-
ло шестеро детей и во время родов 
скончалась женщина… Мы все жда-
ли смерти. Но тут подошла Красная 
Армия и спасла нас от гибели».

7 января 1942 года все крупные со-
ветские газеты опубликовали Ноту 
народного комиссара иностранных 
дел В.М. Молотова «О повсемест-
ных грабежах, разорении населе-
ния и чудовищных зверствах гер-
манских властей на захваченных 
ими советских территориях». Там, в 
частности, говорилось: «… немцы за-
гнали до 2000 жителей этого горо-
да (Истры) с детьми в церковь в селе 
Дарна, где немало их умерло от хо-
лода и голода». 10 декабря Дарна 
была уже освобождена от фашистов. 
Наступающие части 9-й гвардей-
ской стрелковой дивизии освободи-
ли людей, томившихся в церкви.

ИЗУВЕЧЕННЫЕ СЕЛЕНИЯ
Вернувшиеся в родной город жи-

тели Истры увидели сплошные за-
сыпанные снегом руины, из кото-
рых торчали дымоходы печей и 
срезанные стволы почерневших от 
пожарищ деревьев.

Делегация дальневосточников, 
приехавшая в гости к 9-й гвар-
дейской стрелковой дивизии, та-
ким увидела наш город: «Въехали в 
Истру. Но то, что мы увидели, труд-
но назвать городом. Здесь не оста-
лось ни одного уцелевшего дома, 
мороз дерет по коже, когда смо-
тришь на эти развалины. Только 
дикой страстью фашистских раз-
бойников к разрушению, звер-
ской ненавистью к человеку мож-
но объяснить такие злодеяния. 
Молча шла наша делегация среди 
угрюмых развалин, с гневом, не в 
силах произнести ни слова, смо-
трели на изувеченный, опоганен-
ный памятник русской старины 
Новоиерусалимский монастырь».

До войны администрация 
Глебовской птицефабрики рас-
полагалась в красивом двухэтаж-
ном здании, с большими окна-
ми, фабрика была окружена со 
всех сторон сосновым бором. 
Оборудование цехов успели вы-
везти до прихода немцев. В ноябре 
1941 года фашисты заняли птице-
фабрику. Население, оставшееся 
здесь, выгнали на улицу. В домах 
поселились эсэсовцы. В птични-
ках устроили блиндажи и пуле-
метные гнезда. Отступая, немцы 
полностью сожгли фабрику, было 
уничтожено и несколько домов. 
Намеревались враги взорвать и 
электростанцию, но находчивость 
слесаря М. Карпова, заявившего, 
что электростанция заминирова-
на, спасла ее. Хотя на самом деле 
мин там не было, но немцы побоя-
лись подходить к станции.

Продолжение следует.
Лидия ПАВЛОВА,

заслуженный работник 
культуры Московской области

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова собрала большой материал о героических 
сражениях на нашей земле в 1941 году

Памятник Евдокии Травниковой. 
Фото Сергея Лавренко

Разрушенная Крестовоздвиженская церковь в Дарне. 
Фото Людмилы Дербушевой, 1967 г.
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ЮБИЛЕЙ

В преддверии 
празднования юбилея, 
которое состоится 25 мая 
в 15 часов в помещении 
Истринского драмтеатра, 
на страницах газеты 
мы рассказываем 
о трудолюбивом, 
талантливом и истинно 
творческом коллективе 
библиотеки имени Чехова.

Анна Ефремова, дирек-
тор Истринской централи-
зованной библиотечной 
системы:

-Прежде всего, хочу вспом-
нить Марию Трофимовну 
Смирнову, нашего директора,  
которая ушла от нас в юбилей-
ный год навсегда.  Она возглав-
ляла библиотечную систему 
района более 20 лет. В эти годы 
вместилось все – перестройка, 
реформы, преобразования. Но 
все трудности преодолевались, 
потому что Марию Трофимовну 
во всех начинаниях поддержи-
вал коллектив единомышлен-
ников. Она была для библио-
текарей надёжной опорой, мы 
всегда чувствовали свою защи-
щенность.  Мы бесконечно бла-
годарны Марии Трофимовне за 
всё и очень сожалеем, что юби-
лейную дату мы отмечаем без 
нее. В наших сердцах навсег-
да останется светлая память о 
руководителе и человеке, кото-
рого мы бесконечно любим и 
чтим.

Весь наш коллектив с благо-
дарностью помнит всех своих 
предшественников.  Наш кол-
лектив – сплоченный и ста-

бильный. У большинства со-
трудников высшее и среднее 
специальное образование и они 
работают здесь по многу лет: 
Елена Николова, Елена Зорина, 
Дарья Авдюкова, Виктория  
Рогожина, Вера  Королевич, 
Тамара  Сухорукова, Людмила 
Оводова, Татьяна Вартанова, 
Оксана Фёдорова, Светлана  
Олексюк, Людмила  Рожкова, 
много лет компьютерную под-
держку библиотеки обеспе-
чивает программист Игорь 
Полуяктов.  Легко влилась в кол-
лектив Алевтина Кларк, педагог-
литератор по образованию.  
Осенью 2010 года мы отмети-
ли 50-летний юбилей детской  
библиотеки, но ее сотрудники 
– Татьяна Саенко, Валентина 
Горячева, Вера Васильева – 
это тоже часть нашего друж-
ного коллектива.  Всех своих 
дорогих коллег, сотрудников 
Истринской ЦБС, всех библи-
отекарей района я от души по-
здравляю со 100-летним юби-
леем Истринской центральной 
районной библиотеки име-
ни А.П.Чехова и нашим про-
фессиональным праздни-
ком – Общероссийским днем 
библиотек.  

Вера Королевич, зав.ме-
тод. отделом:

- Цель работы отдела – мето-
дическое обеспечение деятель-
ности библиотек.  Включает 
несколько взаимосвязанных 
направлений: 

- аналитическое,
-консультационно-методи-

ческое,
- инновационное.

Одно из направлений  - по-
вышение квалификации и пе-
реподготовка библиотечных 
кадров. Не секрет, что в библи-
отеках работает много сотруд-
ников, имеющих не библиотеч-
ное образование – педагоги,  
экономисты, инженеры, юри-
сты, психологи… Несомненно, 
что профильное образование 
таких специалистов - большой 
плюс библиотечной работе, а 
ведь нужно знать азы профес-
сии, в которую они  пришли.   

А как успеть за измене-
ниями сегодняшнего дня! 
Методслужбы  областного  
уровня предлагают библио-
текарям интересные обучаю-
щие семинары на базе ГПНТБ 
(государственная публичная 
научно-техническая библи-
отека), посвященные эколо-
гии, проблемам использования 
ядерной энергии (конечно, име-
ется в виду информационное 
обеспечение). Институт косми-
ческих исследований пригла-
шает сотрудников библиотек на 
Круглый стол «Планетология. 
Каковы перспективы исследо-
вания солнечной системы?», 
где российские ученые развея-
ли многие мифы сегодняшнего 
дня, связанные с информацией 
о космосе. 

Методический отдел по со-
гласованию с директором опре-
деляет основные направления 
своей деятельности, состав-
ляет сводные перспективные 
планы, предоставляет консуль-
тационную, практическую по-
мощь, осуществляет  контроль  
за  библиотеками  Истринского 
муниципального района, выпу-
скает методические пособия. 

Сами методисты считают, что 
методическая работа сегодня  
превращается в разновидность 
консультационной. Посещение 
библиотек – одна из самых эф-
фективных форм.  При выез-
дах на места методист анализи-
рует существующее положение 
дел, подсказывает, каким долж-
но быть взаимодействие «би-
блиотекарь - читатель», как луч-
ше организовать библиотечное 
пространство, разбирает до-
стоинства и недостатки  досу-
говых  мероприятий. 

 Особое, очень важное на-
правление деятельности би-

блиотек, которое сейчас по-
лучает развитие – это работа 
с людьми, имеющими огра-
ниченные возможности. 
Между Истринской централь-
ной районной библиотекой 
имени Чехова и Российской 
Государственной библиоте-
кой для слепых (РГБС) заклю-
чен договор на получение и ре-
гулярный обмен литературы на 
специальных носителях: 

- «говорящими» книга-
ми (которые читатель мо-
жет прослушивать с помощью 
тифломагнитофона);

- книгами  рельефно – точеч-
ного шрифта (по Брайлю) для 
слепых и слабовидящих людей;

- литература с крупным 
шрифтом и СD.

Тематика литературы раз-
нообразна: исторические и де-
тективные романы, классика 
мировой и отечественной лите-
ратуры, православные беседы, 
произведения детских писате-
лей, лекции о здоровом образе 
жизни и многое другое.

Литература обменивается 
по мере её прочтения (прослу-
шивания). Сотрудники библи-
отеки предполагают, что сами 
люди с плохим зрением не смо-
гут посещать библиотеку, по-
этому мы обращаемся к близ-
ким этих людей:  помогите им! 
Люди с ограниченными воз-
можностями должны чувство-
вать себя равными с остальны-
ми членами общества.

Если в вашей семье есть 
люди, которые нуждаются в та-
кой услуге, позвоните в библио-
теку, сообщите о читательских 
предпочтениях  ваших близ-
ких по телефону 5-19-81 (те-
лефон отдела обслуживания 
читателей).

«Говорящими» книгами поль-
зуются и обычные читатели. 
Для читателей пожилого воз-
раста, которые привыкли всю 
жизнь читать, а сейчас им труд-
но это делать, существуют кни-
ги с крупным шрифтом.  

Татьяна Вартанова, замди-
ректора МУК «Истринская 
ЦБС»:

-Наша цель – сделать библио-
теку источником открытого до-
ступа населения ко всей соци-
ально значимой информации 

(научной, образовательной, 
юридической, деловой, муни-
ципальной, экологической, о 
здоровом образе жизни и т.п.) 
и центром культурной жизни 
Истринского края. В 2010 году 
мы разработали сайт библиоте-
ки – www.istrabibl.ru.

Организация сайта очень 
простая для пользователей, на-
глядная, полностью раскрывает 
все виды деятельности библио-
теки. Для пользователей пред-
усмотрена обратная связь, есть 
возможность задать вопрос и 
оставить комментарий.

Библиотека не только осва-
ивает информационное про-
странство, но и входит в него, 
предлагая свои информацион-
ные ресурсы и услуги, что по-
зволяет расширять пользова-
тельскую аудиторию и полнее 
раскрывать свои возможности. 
Статистика посещения сайта – 
более 60 тысяч в месяц – свиде-
тельствует о востребованности 
библиотечных услуг. Нас это 
радует и обнадеживает.

Сайт дает возмож-
ность удаленного доступа к 
Электронному каталогу. Очень 
простой поиск позволяет най-
ти книгу по фамилии автора, 
заглавию или части заглавия. 
Читатели получили возмож-
ность обращаться к каталогу 
библиотеки в удобное для них 
время и получать информацию 
через Интернет.  И м е ю т с я 
различные полезные ссылки, в 
том числе к электронным вер-
сиям периодических изданий. 

Предусмотрена страница для 
творчества наших земляков. 
Мы обращаемся к уважаемым 
авторам: присылайте нам свои 
произведения, и через сайт би-
блиотеки они будут доступны 
читателям.

 Людмила Рожкова, веду-
щий библиотекарь: 

- 12 мая 2011 года в нашей би-
блиотеке состоялся празднич-
ный вечер «Память огненных 
лет, посвященный Дню Победы. 
На встречу пришло много вете-
ранов, которые со слезами на 
глазах вспоминали свою бое-
вую юность. 

Перед ветеранами высту-
пили представители несколь-
ких творческих коллективов 
Истринского педагогического 

колледжа. Это академический 
хор и эстрадно-вокальный 
ансамбль под управлени-
ем Людмилы Николаевны 
Богатовой и хор мальчиков 
под руководством Евгении 
Ивановны Голубевой. Наши го-
сти с огромным удовольствием 
слушали выступление молодых 
ребят, талантливых девчонок и 
мальчишек, которые старались 
доставить радость нашим доро-
гим ветеранам. Очень тепло, ис-
кренне, с душой исполняли ре-
бята концертные номера. Они 
читали стихи о войне, испол-
няли любимые песни военных 
лет. Ребятами была исполнена 
очень интересная литературно-
музыкальная композиция, вы-
звавшая благодарный отклик 
у всех гостей нашего вечера. 
Ветераны с удовольствием под-
певали молодежи, снова вспо-
миная свою боевую молодость. 
В адрес ветеранов было сказа-
но много теплых слов, ребята 
горячо и искренне благодари-
ли их за высокий ратный под-
виг, за то, что они отстояли сво-
боду и независимость нашей 
Родины.

Во второй части программы 
выступила Владлена Алексеевна 
Власова, актриса Истринского 
драматического театра, отдав-
шая его сцене более сорока 
лет. Во время войны Владлена 
Алексеевна была в составе шеф-
ской фронтовой бригады на 
3-ем Украинском фронте, в 31-
ой Барвенковской танковой 
бригаде. Юная актриса вместе 
с другой молодежью выступа-
ла в блиндажах, в поле, на гру-
зовиках, на вокзалах. Самым 
дорогим воспоминанием ста-
ло выступление в Харьковском 
оперном театре, на второй день 
после освобождения города 
от фашистских захватчиков. 
Гости с огромным интересом 
слушали живой, яркий рассказ 
Владлены Алексеевны о своем 
жизненном и творческом пути. 

В конце встречи ветераны 
читали свои стихи, делились 
воспоминаниями с молодежью. 
Ветеран Иван Ганин, одетый в 
военную форму времен вой-
ны, прочел два стихотворения 
и передал учащимся коллед-
жа материалы о своем славном 
боевом прошлом. Прозвучало 
стихотворение известного по-
эта Геннадия Бирюкова, про-
никновенные поэтические 
строки, посвященные подви-
гу наших солдат, прочла Анна 
Павленко. Молодежь с боль-
шим вниманием и благодар-
ностью слушала ветеранов, 
и это было особенно прият-
но. Для того чтобы эта страш-
ная трагедия не повторилась 
в жизни нашего народа, мо-
лодому поколению необходи-
мо знать и помнить о том, ка-
кой ценой досталась нам эта 
Победа. Наша библиотека бу-
дет и впредь делать все, от нее 
зависящее, чтобы эстафета па-
мяти поколений никогда не 
прерывалась.  

Материал подготовлен 
сотрудниками библиотеки, 

фото из архива

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В БИБЛИОТЕКУ!
Мы завершаем публикацию цикла материалов, посвящённых 100-летию нашей замечательной 

истринской библиотеки имени Антона Чехова

БЛАГОДАРИМ

Библиотека во все времена выполняет свое главное 
предназначение – она остается УЧРЕЖДЕНИЕМ 
КУЛЬТУРЫ, которое  привлекает и увлекает читателя. 

Мы, библиотекари, всегда выслушаем посетителя, с каж-
дым читателем поговорим, обменяемся мнениями, по-
грустим и посмеемся. Это наши человеческие и профес-
сиональные качества. На том стоим, и тем сильна наша 
библиотека имени гуманнейшего из русских людей – 
Антона Павловича Чехова.

Пользуясь случаем, выражаем благодарность за помощь и 
поддержку библиотеки администрации Истринского района, 
в первую очередь, главе  Анне Щербе за финансовое обеспе-
чение, понимание и решение всех проблем, конечно, нашему 
куратору – замглавы администрации Валентине Невзоровой,  
нашему непосредственному руководителю – начальнику 
управления по культуре и спорту Марине Жерлыгиной и всем 
сотрудникам администрации, которые помогают решать са-
мые различные рабочие вопросы.

Выражаем слова искренней благодарности всем творче-
ским организациям и коллективам, учебным заведениям, ис-
тринским литераторам и общественным деятелям, которые 
сотрудничают с библиотекой, участвуют в мероприятиях, 
спасибо всем, кто считает себя другом и союзником библиоте-
ки. Особо хочется поблагодарить организации, которые ока-
зывают спонсорскую помощь, это – ИРРС (лично благодарим 
Сергея Гуреева и Галину Супрун) и ПСО-13 (спасибо Юрию 
Воротнину).

Огромная благодарность ТРК «Истра» и лично главному ре-
дактору Софье Капраловой и журналисту Ирине Малеевой, 
от всего коллектива библиотеки передаём слова признатель-
ности Драмтеатру (в особенности Алексею Губину и Андрею 
Соколову) за помощь в подготовке и проведении празднова-
ния юбилея.

Огромное спасибо коллективу «Истринских вестей» и осо-
бая благодарность Екатерине  Бойко за освещение работы би-
блиотеки и публикацию серии статей к юбилею, в которых 
мы постарались осветить страницы истории, рассказать о би-
блиотекарях и раскрыть отдельные аспекты библиотечной 
деятельности.  
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24 мая с 11.00 до 19.00 24 мая с 11.00 до 19.00 
в Доме Культуры (г. Истра, ул. Первомайская, д.3)

состоится 

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖАВЫСТАВКА-ПРОДАЖА
ЖЕНСКОГО ТРИКОТАЖА ЖЕНСКОГО ТРИКОТАЖА 
производства Прибалтики и России

Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 

               

• ПРОДАВЦОВ-КАССИРОВ
 - з/плата 24700 руб.; полный соцпакет (оплачиваемый от-

пуск, льготное питание); доставка до места работы служеб-
ным транспортом; иногородним предоставляется жилье.

Только граждане РФ и Белоруссии
Адрес места работы:  Истринский р-он, пос.Глебовский, 

Микрорайон, 14-а, универсам «Глебово»
Обращаться по тел.: 4-12-08, 4-30-03, 994-62-03 

или по адресу: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А

ФИРМА ООО «ТОН» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
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РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонта-
ли:  Андрейченко, 

Пеле, нос, 

«Фабрика», «Бары-

ня», ро, карика-

тура, Цыганова, 

«Чайка», нувориш, 

едва, под, клише, 

Сати, Гальцев.

 

По вертика-
ли: Баты, дыра, 

нонсенс, обедня, 

апекс, «Казаки», 

ранжир, ков-

чег, ролл, уши, 

Никифор, шпиц, 

отруби, Чадов, 

иней, «асса».

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 19

НазваниеНазвание

ЖивописецЖивописец

1 2

4

3

5 6

Госте-
приимный 
человек

НАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИНАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИ
от производителя от производителя 
по реальным ценампо реальным ценам

8 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 58 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 5
РЕКЛАМА

Доброй традицией стало 
для глебовского детского 
сада № 46 «Ласточка» 
приглашать ветеранов на 
праздник, посвященный 
Дню Победы. И в этом 
году воспитанники 
порадовали дорогих гостей 
праздничным концертом. 

Ребята выразительно читали 
стихи и пели песни. Девочки 
вдохновенно исполнили танце-
вальную композицию «Летите, 
голуби!» Лихо и задорно высту-
пили мальчики-моряки в тель-
няшках и белых бескозырках, 
завершив веселый танец па-
радным маршем. Воспитатели 
Светлана Журихина, Светлана 
Мишина, Ирина Королева,  
Ирина Бутрим, Анна 

Старостина очень проникно-
венно исполнили знамени-
тую песню Окуджавы из филь-
ма «Белорусский вокзал» «Здесь 
птицы не поют». В заключе-
ние заведующая садом Любовь 
Перова тепло поздравила всех 
с праздником, а дети вручили 
ветеранам цветы и подарки. 

С ответным словом высту-
пил ветеран Вооруженных сил, 
полковник в отставке Владимир 
Михайлович Старостенко. От 
имени гостей он  поблагода-
рил  детей и сотрудников за ра-
душный приём и замечатель-
ный концерт, поздравил  всех 
с Днём Победы.  Вместе с вос-
питателями и детьми подгото-
вили и провели утренник  муз-
руководитель Лилия Ногач и 
Ирина Королева. 

Для индивидуальных  
подписчиков (индекс 24360)

1 месяц - 33 руб. 43 коп.
3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  
и организаций  (индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.

6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

ОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

На второе полугодие  2011 года
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